

2 de Marzo

La Voz de Guipúzcoa

Página 7

El Municipio y la oferta de venta del Kursaal

Las cabinas del voladizo estarán terminadas para julio

El señor Elósegui recibió a los periodistas después de celebrada la sesión privada del Pleno.

Dijo que en ella se habían cambiado impresiones acerca del cobro del agua que será suministrada a los nuevos cuarteles de Loyola, pues el ramo de Guerra ha hecho una pregunta sobre este particular.

La cuestión pasó a informe de la Comisión de Articuliza.

Se trató después de una liquidación pendiente con la Compañía del Tranvía de San Sebastián.

Los datos de este asunto, que son conocidos, estarán diez días a disposición de los concejales que quieran examinarlos, y después pasará a informe de la Comisión de Obras.

Se ocuparon los reunidos de la necesidad de que el Municipio cuente con un edificio para celebrar en él fiestas veraniegas, y se trató brevemente de la conveniencia de que aquél sea el Casino o el Kursaal. Como la Sociedad Inmobiliaria, que actualmente tiene en su poder este último, ha hecho una oferta de venta al Kursaal, expusieron los concejales sus respectivos puntos de vista sobre el asunto, y, a propuesta del alcalde, se nombró una ponencia compuesta por los señores Ibáñez, Azketa, Pena, Elizaguirre y Otin, para que estudien todos los aspectos de la cuestión. Esta ponencia se reunirá por primera vez el próximo sábado, a las seis de la tarde, y cuando emita su informe se llevará al pleno y los concejales votarán por escrito y para hacer públicos los votos, si así lo crece oportuno el señor Elósegui.

El alcalde dijo que se había recibido una real orden ampliando en un año el plazo concedido al Ayuntamiento para construir las cabinas de la Concha, plazo innecesario, pues los trabajos se hacen con gran rapidez y se espera que en julio se hallen terminados por completo.

UN PERGAMINO

Terminado por el notable artista señor Antequera Azpíri el bello pergamo que el Ayuntamiento regala a la maestra del Antiguo, señora Charola, por su labor docente durante medio siglo, le será entregado por el alcalde un día de éstos.

El alcalde hizo grandes elogios del trabajo del señor Antequera, que es, por lo visto, una verdadera obra de arte.

UN COVETOSO

Ayer venció el plazo de admisión de proposiciones para el concurso de la ambulancia automóvil con destino al traslado de heridos.

Hoy, a las doce de la mañana, se celebró el concurso en el Ayuntamiento, habiéndose presentado cinco proposiciones para el mismo.

Lechera aprovechada

Por buscar al gato, se pierden 100 pesetas

La lechera Josefa Imaiz Echave, joven de 18 años, que habita en un caserío de Astigarraga, fué a llevar la leche para el desayuno a la casa número 6 de la calle del Príncipe, al piso cuarto de la misma, donde habitó doña Margarita Oyarbide, que tiene un hermoso gato, el cual al ver abierta la puerta salió de estampida en busca quizás de aventuras amorosas, por algún tejado de la vecindad.

Doña Margarita salió a buscar el gato, dejando el otro "gato" en casa, es decir, el portamonedas, con un billete de 100 pesetas y otros tres de 25, es decir, con treinta y cinco duritos, si no marra la cuenta. El bolsillo quedó sobre la mesa de la cocina y al volver su dueña se encontró con que el "pájaro" de ciento se había perdido, como el gato.

Sospechó de Josefa, pues por lo visto no había nadie en la casa más que la lechera, la cual jura y perjura que no ha cogido el billete, aunque en los primeros momentos, temorizada al verse inculpada, dijo que la abonaría a doña Margarita los veinte duros que echaba de menos.

La policía detuvo a la Josefa y el juez pondrá en claro el asunto de esta cuenta de la lechera, que no es precisamente la de la conocida fábula de Iriarte.

Doctor Vicente Loidi

OCULISTA. Consulta de 10 a 4 y de 3 a 5. MUYENTERABIA. 4, 2º

1000

El Pleno municipal de ayer

Se acordó aumentar otros dos millones al empréstito de ocho, votado recientemente

Estos dos se dedicarán, entre otras cosas, a la compra del Urgull, y a construcción de escuelas y una nueva Pescadería

A las diez y veinte minutos abrió el alcalde, señor Elósegui, la sesión extraordinaria del Pleno celebrada ayer mañana, con asistencia de treinta y tres señores concejales.

El puesto del señor Caballero, vacante por dimisión, lo ocupó el sustituto del primer teniente de alcalde, que lo es el señor Coll.

El secretario leyó el informe de la Comisión de Hacienda sobre el empréstito, proponiendo la renovación de los acuerdos del Pleno aprobatorios del primer proyecto de empréstito, aprobación del nuevo proyecto de empréstito formulado en sustitución del anterior, que se revoca y que servirá de base al presupuesto extraordinario, ya aprobado, de ocho millones y medio consecutivos, el empréstito de ocho millones, que se aumenta ahora en dos millones más, mejorando las condiciones de emisión para que no fracase.

El tipo de emisión será ahora del 5,75 por 100, en vez del 5,50 por 100, sin impuestos.

Como el presupuesto extraordinario de ocho millones ya aprobado continúa vigente en todas sus consignaciones, se formula otro nuevo de dos millones de pesetas, en el cual los créditos se distribuyen como en el se explica. En su consecuencia, la Ponencia de Hacienda propone:

Primer. Que se revoquen por sus debidos trámites los acuerdos de la Comisión municipal Permanente de 17 de julio y del Ayuntamiento en pleno de 14 de agosto de 1925, aprobatorios del primer proyecto de empréstito, y el acuerdo de la Comisión municipal Permanente de 22 de enero de 1926, que sancionó la modificación de aquél.

Segundo. Se propone la aprobación del adjunto proyecto de empréstito, ya aprobado por la Comisión municipal Permanente en sesión de 5 de febrero de 1926, en sustitución del anteriormente mencionado, con su modificación ya referida.

Tercero. Se propone la aprobación de todas las consignaciones de gastos que formaban el presupuesto extraordinario de ocho millones de pesetas. El ingreso de dicho presupuesto estará constituido por igual cantidad del producto del nuevo empréstito.

Cuarto. Se propone la aprobación del adjunto proyecto de presupuesto extraordinario de dos millones de pesetas, cuyas partidas de ingresos se nutrirán también del mismo empréstito.

El alcalde dice que leído el informe, reformado por los mismos concejales, y el proyecto, al Ayuntamiento toca aprobarlo.

Queda aprobado por unanimidad, y se faculta a la Comisión de Hacienda para su estudio y presentación en tiempo oportuno.

El presupuesto de los dos millones ampliados se distribuye en esta forma:

Ingresos.—Por emisión de obligaciones, pesetas 2.000.000.

Gastos.—Monte Urgull, 600.000 pesetas; Depósito administrativo de pescado, 600.000; escuelas, 230.000; gastos de emisión, 70.000; anticipos reintegrables, 500.000. Total, 2.000.000 de pesetas.

Después de leídos estos datos el alcalde levantó la sesión, a las once y cinco minutos, quedando en sus puestos los concejales para celebrar la sesión privada.

HOY LAS CIENCIAS ADELANTAN...

TEATRO VICTORIA EUGENIA

"Hay que mentir amor..."

comedia de interés y de emoción.



El mono: --Cuando tanto me acaricias, algo bueno esperas de mí.

El viejo: --El mayor tesoro. ¡La ju ventud!

Primo de Rivera estuvo el domingo en Segovia

Visitó la Academia, los cuarteles, le dieron un banquete e hizo tres discursos

(POR TELEFONO)

Madrid, 2.

El domingo, a primera hora de la mañana, el marqués de Estella, acompañado del general Martínez Anido, del ministro de Instrucción Pública, del director general de Seguridad y del gobernador civil de Madrid, marchó en automóvil a Segovia, donde donde llegó a las once de la mañana.

Fué recibido en la Puerta de Madrid por las autoridades y amigos a la U. P.

Inmediatamente se trasladaron al Paseo del Acueducto, donde presentaron un baile. Luego visitaron las Casas de Maternidad, el Hospital, la Gota de Leche, el Dispensario Antituberculoso, el Instituto Provincial de Higiene y otros centros.

También visitaron el cuartel de Artillería, donde ante los jefes y oficiales pronunció un discurso, y marchó a la Academia de Artillería, desfilando ante él los alumnos. También pronunció el general un breve discurso.

Al mediodía, en el Teatro Cervantes tuvo lugar el banquete con que la U. P. obsequiaba al marqués de Estella y a sus acompañantes.

Ofreció el banquete el presidente de la Diputación, señor Gila, quien erogó al presidente del Consejo, así como a los ministros de la Gobernación y de Instrucción.

El presidente pronunció otro discurso, dando las gracias y elogio los servicios sanitarios de Segovia y la labor que realiza la Diputación.

Declaró que se siente orgulloso de ser el primer español que en todas partes donde va puede comprobar latentes manifestaciones del resurgimiento nacional.

—Esto—dijo—me hace concebir grandes esperanzas para el porvenir.

Dedicó grandes elogios a los tripulantes del "Plus Ultra" y agradeció la oferta de un crucero argentino para el regreso de aquéllos.

Asimismo ensalzó al ejército de África y terminó diciendo que había recogido las aspiraciones de la provincia segoviana y que se hará lo que sea posible para atenderlas.

Después del banquete se celebró una recepción en el Ayuntamiento, y luego un "lunch".

Finalmente, estuvieron en el teatro Juan Bravo, regresando después a Madrid.

DICE EL PRESIDENTE

A primera hora de la noche del domingo llegó a la corte Primo de Rivera.

“El espíritu que he encontrado en Segovia—dijo el presidente—es el mismo que encuentro en todas las provincias que visito, lo que me permite afirmar que España está dispuesta a un resurgimiento.

“Creo que ahora no hay que alentar a los ciudadanos en esperanzas de economía, sino en la necesidad de fomentar la intensificación de la riqueza tributaria, especialmente en lo que se refiere a la riqueza mobiliaria, en la que por cierto se han desbordado cotizaciones verdaderamente curiosas.

“Mi visita a Segovia ha tenido un carácter meramente particular, pero me ha servido para comprobar que allí, al igual que todas las provincias y ciudades que he visitado, existe una estrecha unión en el ejército, dispuesto siempre a colaborar desinteresadamente en la obra de Gobierno”.

DESPACHO Y VISITAS

Ayer mañana estuvieron en Palacio para despachos con el rey, el jefe del Gobierno y los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Después del despacho, don Alfonso recibió las visitas del marqués de Magaz, general Soriano, duquesa de Talavera, marquesa de Villanueva y Geltrú, y generales Cabanillas, Lóriga y Gómez Muñoz.

EN EL MINISTERIO DEL TRABAJO

El ministro del Trabajo fué visitado ayer mañana por una comisión de panaderos de Sevilla, y otros de patrones de Vergara, que fueron a tratar de la reglamentación de la jornada de ocho horas.

Azúcar muy barato K. 1,60

Aceite refinado, litro, 2,15.

Bacalao superior, kilo, 4,95.

Lata de pimientos nuevos, 0,60.

Patatas encarnadas, kilo, 0,35.

Lentejas, kilo, 0,75.

Fideos finos, kilo, 1,05.

Chorizo de Rioja, kilo, 6,00.

El azúcar, a 1,60 kilo,

TODO MUY BARATO

PRINCIPE, 14